

**A l'attention des
membres du Conseil Parisien de la Jeunesse**

En 2016, le Conseil Parisien de la Jeunesse a parfaitement tenu son rôle de comité consultatif local en éclairant la municipalité dans ses décisions, de manière à mieux prendre en compte les besoins et les attentes des jeunes Parisiens.

Il a notamment été associé à l'organisation de la Journée sans voiture, aux réflexions sur le plan piéton ou encore sur la « nuit festive » dans le cadre du Conseil de la Nuit. Il a aussi transmis plusieurs propositions sollicitées par l'exécutif municipal, sur l'avenir de la parcelle Censier, ou la modification du règlement des parcs et jardins de la Ville de Paris. En novembre, le CPJ a rendu un avis sur le schéma de développement touristique de Paris, qui a pu faire l'objet de débats lors du Conseil de Paris. Enfin, la campagne de sensibilisation au harcèlement de rue, que vos prédécesseurs avaient initiée, s'est concrétisée à l'automne.

L'activité importante et l'utilité du CPJ attirent de plus en plus les jeunes : parmi plus de 1 600 candidats, 65 d'entre vous ont été désignés par tirage au sort pour représenter la jeunesse parisienne, et rejoignent ainsi les 35 membres qui débutent leur deuxième année de mandat. En 2017, vous continuerez à représenter la jeunesse parisienne dans le processus d'élaboration des projets de la Ville de Paris.

Au premier semestre, je souhaite notamment faire appel à vous pour participer à la concertation sur l'élaboration du nouveau Plan Climat Air Énergie de la Ville de Paris, conduite par Célia BLAUDEL avec l'objectif de construire un nouveau plan d'actions pour faire de Paris une ville neutre en carbone en 2050, avec une première échéance clé à l'horizon 2030. Pour éclairer les débats du Conseil de Paris, vous rendrez également un avis sur ce plan qui doit aboutir fin 2017.

Vous réfléchirez également, en lien avec Pauline VERON, aux démarches à mettre en œuvre pour que les Parisiens, et notamment les jeunes, se saisissent davantage des outils de participation citoyenne mis en place par la Ville de Paris (budget participatif, carte de citoyen-ne de Paris, plateforme « Madame la Maire, j'ai une idée », conseils de quartier...).

Vous poursuivrez votre engagement dans le cadre de la candidature de Paris aux Jeux olympiques et paralympiques de 2024 et le travail en cours sur l'adaptation des modalités de transmission de la mémoire et notamment la modernisation de la cérémonie de la Libération de Paris que mène Catherine VIEU-CHARIER.

J'aimerais également que vous puissiez exprimer la vision de la jeunesse parisienne sur certaines grandes réflexions engagées par l'exécutif municipal :

- 1) la réflexion que mène Marie-Christine LEMARDELEY autour des dispositifs d'accueil des étudiants à Paris qu'il s'agira de repenser et d'améliorer.
- 2) En lien avec Bruno JULLIARD, l'accès des jeunes aux structures parisiennes de pratiques artistiques amateurs ainsi qu'au sein des bibliothèques municipales. Vous proposerez des pistes permettant d'adapter l'offre de ces lieux culturels aux publics jeunes.
- 3) La mobilisation des Parisiens, et notamment des jeunes, sur les enjeux liés au respect de l'espace public et au civisme en matière de propreté, et sur la question du tri et du réemploi des déchets, en lien avec Mao PENINO.

Je compte sur votre engagement et l'énergie qui vous caractérisent pour disposer des éléments nécessaires reflétant le point de vue de la jeunesse parisienne sur ces sujets.

Bien à vous,

Anne Hidalgo

Anne HIDALGO